
"ОБОГАЩАЕМСЯ МИРОВЫМ ОПЫТОМ"
ГЕРМАНСКИЕ ЭКОЛОГИ ЗНАКОМЯТСЯ С ПРОБЛЕМАМИ ЧАЭС

Чернобы льскую  АЭС посетила делегация 
ф едерального министерства окружающ ей сре
ды, охраны природы  и ядерной безопасности 
Германии во главе с генеральным директором 
департамента безопасности реакторов Вольф 
гангом Дитером Ренненбергом. Вместе с деле
гацией на станцию прибыл министр-посланник 
посольства Ф Р Г в Украине Ганс-Йохен Шмидт. 
Гостей в поезд ке  сопровож д ал  зам еститель 
председателя Госкомитета ядерного регулиро
вания Украины А натолий Демьяненко.

Немецкие специалисты ознакомились с ходом 
работ, связанных с выводом Чернобыльской АЭС 
из эксплуатации и реализацией международных 
проектов на промплощ адке станции, перспекти
вами дальнейш его сотрудничества Украины и 
международного сообщества в этой области. Зна
чительное внимание было уделено реализации 
ф ранко-немецких инициатив. В Германии, как и в 
других странах, экологи активно обсуждают воп
росы уменьшения потенциальной опасности, су
ществующей вследствие природных процессов, 
происходящих в объекте ‘Укрытие” , обращения с 
накопленными радиоактивными отходами и теми 
отходами, которые будут образовываться во вре
мя вывода из эксплуатации энергоблоков и выпол
нения работ по преобразованию объекта 'Укры
тие” в экологически безопасную систему.

Г ости осмотрели объекты, которые строятся на 
площадке Чернобыльской АЭС и предназначены 
для обращения с отработавшим ядерным топли
вом и радиоактивными отходами, посетили про
изводственные помещения остановленных энер
гоблоков. Затем они встретились с руководством

станции и ведущими специалистами Группы управ
ления Проектом преобразования объекта ‘Укрытие’’ 
в экологически безопасную систему (SIP).

Директор предприятия Ю рий Неретин, первый 
заместитель директора Вячеслав Фомин, главный 
инженер проекта снятия с эксплуатации ЧАЭС Ва
лерий Салий, содиректор SIP Серж Гранье и дру
гие специалисты  обратили внимание делегации 
германского министерства на проделанную рабо
ту и нереш енные проблемы выведения из эксп
луатации энергоблоков №№1 —  3, сооружения 
новых объектов инф раструктуры с привлечением 
международной помощи, преобразования объек
та “Укры тие”.

Во время встречи в малом конф еренц-зале 
Ю рий Неретин, в частности, сказал:

—  Международное сотрудничество для Черно
быльской станции имеет очень большое значение. 
Именно благодаря ему удалось продвинуться в ре
шении основных вопросов на площадке в рамках 
программы снятия с эксплуатации и преобразова
ния объекта “Укрытие” в экологически безопасную 
систему. В ближайшие пять лет мы рассчитываем 
на международную помощь на общую сумму около 
одного миллиарда долларов. Эта помощь финан
сируется из нескольких источников. Самый боль
шой и самый важный из них —  программа SIP. Из 
Счета ядерной безопасности у нас продолжается 
ф инансирование строительства хранилища отра
ботавшего ядерного топлива и завода по перера
ботке жидких радиоактивных отходов. По програм
ме TACIS ведутся работы по строительству заво
да для переработки твердых РАО и по подготовке 
интегрированной программы по обращению с РАО

на площ адке. Д ва проекта  р еал и зует у нас 
МАГАТЭ —  по снятию с эксплуатации и объекту 
‘Укрытие’’. ЧАЭС осуществляет обмен опытом по 
снятию с эксплуатации в рамках программы Все
мирной ассоциации операторов АЭС. Надеюсь, 
что найдет воплощение на площадке ряд двух
сторонних проектов с Великобританией. В ре
зультате двухстороннего сотрудничества с де
партаментом энергетики СШ А была построена 
производственно-отопительная котельная, обес
печивающая сейчас станцию теплом и рабочи
ми средами для технологических процессов.

Директор станции подчеркнул, что в процессе 
реализации проектов украинские специалисты не 
только получают те или иные установки, но и обо
гащаются мировым опытом, что дает основания 
для успешного завершения начатых проектов.

—  Мы в Германии старались, чтобы как мож
но больше средств бы ло передано на SIP, —  
сказал Вольф ганг Ренненберг. —  У нас есть хо
рошая кооперация с украинским регулирующим 
органом. Нас очень интересуют проблемы, воз
никающие в ваш ей работе, прежде всего хочет
ся знать, что м еш ает прогрессу со стороны ук
раинской стороны  и со стороны Запада...

В этих и других вопросах гости имели воз
можность разобраться во время широкого об
мена мнениями с работниками станции и пред
ставителями Группы управления SIP.

Думается, визит послужит делу дальнейш е
го укрепления деловых связей в русле осущ е
ствления международной помощ и на промпло
щадке станции.
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